

La UNAP y la GUEMORB



Erick Romero P.
Coordinador de Prensa UNAP
erick_romero3000@hotmail.com



La Universidad Nacional de la Amazonía Peruana (UNAP) ha estado vinculada desde sus inicios a la Gran Unidad Escolar Mariscal Óscar R. Benavides (GUEMORB), actualmente Colegio MORB. Las primeras clases universitarias desarrolladas por los docentes de la UNAP se llevaron a cabo en las instalaciones del Colegio, registrándose el 4 de junio de 1962 como fecha de inauguración del primer año académico de la UNAP a cargo del doctor Emilio Gordillo Angulo, director de la

Escuela de Estudios Generales (ciclo básico). También iniciaron sus actividades las Escuelas de Ingeniería Químico-Industrial así como Agronomía y Forestal.

El Colegio MORB es un colegio público emblemático de la ciudad de Iquitos y de la Amazonía peruana. Su primer local fue construido durante el gobierno del presidente de la República general Manuel A. Odría. Se puso la primera piedra el año 1949. Las instalaciones se construyeron en un terreno del Estado, un poco alejado del pequeño centro urbano de Iquitos, en la calle Mariscal Cáceres, cerca del lago Morona Cocha y del aeropuerto de la ciudad.



Colindaba por la parte posterior con el curso de la Quebrada Soledad (de aguas pantanosas). Sus instalaciones unieron a los siguientes colegios ya existentes en uno solo: Colegio Nacional de Varones Mariscal Óscar R. Benavides, Instituto Nacional de Educación Industrial Julio C. Arana, Instituto Nacional de Comercio Sgto. Fernando Lores Tenazoa, Escuela Primaria Prevocacional, Sección de Capacitación Nocturna para Obreros y Colegio Nacional de Iquitos.

La UNAP fue creada el 14 de enero de 1961 mediante Ley 13498, dado por el gobierno de don Manuel Prado Ugarteche, respondiendo a diversas acciones que la comunidad loreta venía, hasta ese entonces, realizando, con el fin de contar con una institución de estudios superiores.



Hoy en día el Colegio MORB tiene 3800 alumnos en los niveles de inicial, primaria y secundaria. El licenciado Rusel Américo Pizango Payma,

exalumno del Colegio, es su actual director y a su vez docente de la UNAP. De las aulas del MORB egresaron muchos alumnos que posteriormente pasaron a formar parte de la Universidad. Además, entre sus exalumnos figuran dos exrectores de la UNAP: los ingenieros



José Torres Vásquez y Herman Collazos Saldaña, ambos de la promoción 1971. Asimismo, el exdirector de la Escuela de Postgrado ingeniero Juan Urrelo Correa, el ex secretario general licenciado Alejandro Eléspuru Noronha, el ex decano de la Facultad de Ciencias Forestales ingeniero Gilberto Silva Teco. También, el doctor Edwin Villacorta Vigo (docente de la Facultad de Medicina Humana), el ingeniero Hernán Raúl Guimet Soto (docente de la Facultad de Ingeniería Química), el biólogo

Alberto García Ruiz (docente de la Facultad de Ciencias Biológicas y jefe de la Oficina de Imagen Institucional), el licenciado Julio César Bartra Lozano (coordinador del Portal Web y miembro del directorio del Fondo Editorial de la UNAP) entre muchos otros.

Durante el último gobierno del doctor Alan García se dispuso la reconstrucción total del Colegio, obra que está a cargo de la empresa constructora Consorcio MORB, por un monto aproximado de 45 millones de soles, y que está a punto de concluirse con una infraestructura moderna, artística, innovadora y vanguardista, lo que lo convertirá en uno de los colegios más modernos y hermosos del país, con 45 aulas para el nivel secundario, 17 para el nivel primario, 1 piscina, 5 canchas múltiples, 1



estadio, laboratorios de física, química, biología; asimismo, salas de cómputo, talleres de hostelería, artesanía, industria del metal, del vestido, etc.